

Monitoreo y Análisis

17/julio/2023

SECRETARIO

(321) Alistan México y Jordania firma de memorándum de entendimiento sobre cooperación técnica

Los gobiernos de México y Jordania alistan la firma de un memorándum de entendimiento sobre cooperación técnico-científica y producción en zonas áridas, así como sistemas de riego y manejo poscosecha, en beneficio de productores y consumidores de ambas naciones, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. En reunión de trabajo, el titular de la dependencia federal, **Víctor Villalobos Arámbula**, y el embajador de Jordania en México, Adli Qasem Alkhaleedi, acordaron impulsar la cooperación técnica en cultivos de alto valor y resistentes a la sequía como el olivo y dátil y ampliar el intercambio comercial agroalimentario.

24 Horas, 14/ El Heraldo de México, 21/ Excelsior, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000693nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000536nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001349nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-jordania-alistan-firma-memorandum-entendimiento-cooperacion-tecnica-536435>

<https://www.voragine.com.mx/2023/07/16/alistan-mexico-y-jordania-acuerdo-de-cooperacion-tecnica/>

<https://www.la-prensa.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html/amp>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html#:~:text=Los%20gobiernos%20de%20M%C3%A9xico%20y,y%20consumidores%20de%20ambos%20pa%C3%ADses.>

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elheraldodetabasco.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>



<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>
<https://www.elsoldecordoba.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>
<https://www.elsoldezamora.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>
<https://www.publicnow.com/view/6B3E6678FE7F70C416BCB7B489F256049D930237>
<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>
<https://acustiknoticias.com/2023/07/alistan-mexico-y-jordania-firma-de-memorandum-de-entendimiento-sobre-cooperacion-tecnica/>
<https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura-10385876.html>
<https://mexico.quadratin.com.mx/alistan-mexico-y-jordania-firma-de-memorandum-sobre-cooperacion-tecnica/>
<https://hablemosdelcampo.com.mx/2023/07/16/mexico-y-jordania-alistan-firma-de-acuerdo-para-la-cooperacion-tecnica-en-agricultura/>

(320) Prepara México profesionales con visión de una agricultura productiva, sostenible e inclusiva

El conocimiento es un bien público que debe ser compartido, con el objetivo de impulsar el desarrollo de los territorios rurales del país, afirmó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, ante egresados de la generación María Elena Jiménez Lozano 2016/2018-2023 de la Universidad Autónoma Chapingo.

<https://www.masnoticias.mx/prepara-mexico-profesionales-con-vision-de-una-agricultura-productiva-sostenible-e-inclusiva/>

SECRETARÍA

México, en segundo productor mundial de Limón

Con una producción anual superior a las tres millones de toneladas, México es el segundo productor mundial de limón, un alimento básico que se consume en aguas frescas, ensaladas, postres, nieves, tacos, frutas con chile, botanas y bebidas. De acuerdo con cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en 2022 se obtuvo un volumen de tres millones 072 mil toneladas y para este año se estiman tres millones 287 mil toneladas, un aumento de 7.0%. **Contra Réplica, 13**

https://testigos.intellicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000336nc.pdf

Chapingo impartirá carrera de veterinaria y zootecnia

La Universidad Autónoma Chapingo (UACH) aumentará su oferta educativa a 28 licenciaturas, con medicina veterinaria y zootecnia, a partir del ciclo escolar 2024-2025, aprobó el Consejo Universitario el pasado 8 de julio. El rector de la Universidad Autónoma Chapingo, Ángel

Garduño García, mencionó que la carrera de veterinaria formó parte de la estructura del antiguo Colegio Nacional de Agricultura y Veterinaria, el cual fue creado por decreto presidencial el 17 de agosto de 1853. **La Jornada**, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000878nc.pdf

Segalmex opera con deficiencias

La Secretaría de la Función Pública (SFP) detectó que durante el año pasado **Segalmex**, instancia que es investigada por el desvío de al menos nueve mil 500 millones de pesos en lo que va de esta administración, presentó debilidades y deficiencias en la planificación y coordinación con otras entidades gubernamentales, así como en los objetivos y estrategias de su plan de negocios, entre otros. **El Sol de México**, 16 / **El Sol de Toluca**, 16 / **La Prensa**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001258nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001603nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001410nc.pdf

Política zoom / AMLO lo hace para evitar ser perseguido / Ricardo Raphael

El presidente Andrés Manuel López Obrador sabe que **Segalmex** no es el único escándalo de corrupción que va a estallar antes de que termine su sexenio y también tendrá consciencia de que este y otros expedientes van a ser tema grave durante la siguiente administración. **Milenio Diario**, 3/ **Milenio Estado de México**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001581nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000417nc.pdf

Nombres, nombres y... nombres / Bursamétrica escalón en fraude de bonos de Guzmán-Dávila y avala CNBV inyección irregular / Alberto Aguilar

El caso de los papeles de la sofom Corafi de Rene Dávila y la Sapi Escorfin de Roberto Guzmán por unos 10,000 mdp que han afectado a gobiernos estatales, universidades públicas, sindicatos, firmas de beneficencia y a **Segalmex** por 900 mdp, que los bancos cubrieron. El asunto llegó a "La mañanera" y AMLO habló de una investigación a fondo y de prófugos, en este caso Dávila y Guzmán. **El Sol de México**, 16 / **El Sol de Toluca**, 23 / **La Prensa**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001266nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001582nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001415nc.pdf

Red compartida / ¿Pablo Gómez vs. Xóchitl Gálvez? / Redacción

Resulta que por un acuerdo de amigos o algo así, la ASE de David Colmenares, no le iba a hacer auditorías al trabajo de Leonel Cota en **Segalmex** y en el calendario oficial no se tenía previsto tocar a la paraestatal que enfrenta aún la revisión que se hace a su anterior director Ignacio Ovalle y su grupo que manejaba los inventarios y los pagos de los insumos como la leche en polvo, el maíz y los alimentos que se distribuyen vía **Diconsa**. Bueno, pues esta semana la ASF va a firmar un acuerdo con **Segalmex** para revisar las cuentas de 2022, el

primer año de Cota, con el fin de entregar lo más claras posibles las cuentas públicas. De entrada, nos dicen, serán al menos dos auditorías. **La Prensa, 2**
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001346nc.pdf

Bajo reserva / Nueve empresas buscan contrato millonario de Segalmex / Redacción

Nos revelan que son nueve las empresas interesadas en obtener el contrato de seguro de vida para todos los funcionarios de **Segalmex**, desde personal operativo hasta su director general, pese a que viola la Ley de Austeridad que promulgó el presidente López Obrador como lo reveló esta casa editorial este fin de semana. La mañana del pasado jueves 13 de julio, nos revelan, en la Junta de Aclaraciones, las empresas interesadas formularon 274 preguntas sobre este contrato a la Subgerencia de Adquisiciones de **Segalmex**, y será el próximo 31 de julio cuando se dé a conocer el fallo de esta polémica licitación. Nos hacen ver que, ante los antecedentes de corrupción en **Segalmex**, el contrato deberá ser revisado con lupa, pues solo faltaría que además de contravenir la ley de austeridad, también fuera motivo de un nuevo escándalo de corrupción para el gobierno federal. **El Universal, 2**
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000932nc.pdf

Justifica Segalmex seguro de vida para sus funcionarios

Segalmex confirmó ayer domingo que busca la contratación de un seguro de vida para sus trabajadores, como reveló el pasado sábado EL UNIVERSAL. En una tarjeta informativa, la dependencia federal, que se encuentra en medio del escándalo por un fraude de 9.5 mil millones de pesos, justificó esta licitación al señalar que no se tenía contratado ningún seguro de vida para sus servidores públicos, situación que, aseguró, fue observada por el Órgano Interno de Control (OIC). **Segalmex** indicó que con la eventual contratación de este seguro de vida se estará armonizando a la dependencia con **Liconsa** y **Diconsa**, ya que estas dos empresas. **El Universal, 4**
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000938nc.pdf

Devora mancha urbana cultivo de nopal en Milpa Alta; productores son desplazados por Morelos

Miles de productores de Milpa Alta luchan por cultivar los mejores nopales, con más calidad y sabor, ya que muchos de los parajes de siembra de nopal, lamentablemente, los está devorando la marcha urbana. En 2007, Milpa Alta contaba con 4 mil 327 hectáreas sembradas de esa verdura, con una producción de 294 mil 757 toneladas. A la fecha sólo en cerca de 2 mil 300 hectáreas, con una producción de 209,539 toneladas anuales, y una derrama económica de \$605 mil 440 millones, de acuerdo con datos del **SIAP** del 2022. **La Prensa, P.p.1**
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001340nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Aguascalientes.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5695759&fecha=17/07/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Tortilleros rechazan obligación de detectar maíz transgénico

Homero López García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla (CNT), pidió al gobierno federal modificar la normativa que señala que serán las tortillerías las encargadas de cumplir con que no se elaboren tortillas con maíz transgénico, pues esa debería ser labor tanto de las harineras como de las comercializadoras de grano. *La Jornada*, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000895nc.pdf

Exportaciones agroindustriales compiten con las remesas

De acuerdo con el Banco de México, las exportaciones agropecuarias y agroindustriales se ubicaron en 22 mil 799 millones de dólares entre enero y mayo de este año, lo que representa un aumento de 4.5% anual. *Excélsior*, P.p.1, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001256nc.pdf

Festeja Ixtlahuaca 203 años de vida municipal

La conmemoración fue el marco para la entrega de la Presea de Honor al Mérito Ixtlahuaquense 2023 a ciudadanos que, por su actuar o trayectoria, se hacen merecedores de esta distinción en las siguientes categorías: Mérito Agrario - Carlos Juárez Guzmán, por su destacada labor en el campo, favoreciendo al desarrollo sostenible y el impulso de la agricultura local. *La Tribuna / Edomex*, P.p 1-3 / *El Valle*, 7 / *Heraldo Estado de México*, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000029nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/170720230000392nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/170720230000624nc.pdf

El hambre se estabiliza pero no es suficiente

Unos 735 millones de personas padecieron hambre ese año, un 9.2% de la población mundial, alerta el informe, entre cuyos autores figuran la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Fondo de la ONU para la Infancia (Unicef). La escasez de alimentos derivada de la guerra. La cifra, que venía aumentando desde 2015, se estabilizó y registró incluso un leve retroceso, con 3.8 millones de personas menos respecto al 2021. *El Sol de México*, 38

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023101054wd.pdf

Desplegado/Gobierno de México/ Secretaría de Hacienda / PACIC

El Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) garantiza precios justos en productos de la canasta básica, alimentos, combustibles, electricidad, peajes y mucho más. **El Economista, 9/ Excelsior, 5/ La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001025nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001400nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000730nc.pdf

Critica la política científica de la 4T; veto a transgénicos tiene fondo ideológico

El decreto que emitió el gobierno de México para prohibir la importación de transgénicos no tiene sustento científico sino ideológico, criticó Francisco Bolívar Zapata, científico emérito de la UNAM y miembro del Colegio Nacional en entrevista con La Silla Roja. "No producen cáncer, pero en Estados Unidos se han adoptado los cultivos transgénicos de primera y segunda generación por muchas razones. La primera es porque ya no usan los insecticidas, porque llevan el gen que los hace resistentes a algunos insectos. La segunda, porque pueden crecer en glifosato, y entonces ya las malezas no se los comen", explicó. **El Financiero, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001153nc.pdf

Frenarán artículos de trabajo forzado

México, Estados Unidos y Canadá intercambiarán información para bloquear la llegada de productos elaborados con trabajo forzoso a la región de Norteamérica, advirtió Pablo Solorio, agregado laboral de la Embajada de EU. El T-MEC incluye un compromiso que los tres países se suman a establecer un sistema para bloquear la importación de productos hechos con trabajo forzoso, incluso trabajo forzoso de niños. En el caso de México, se señala que los niños realizan tareas peligrosas en la agricultura como en la producción de chile, café, caña de azúcar y tomate. Además, se documentó que son sometidos a explotación sexual con fines comerciales y actividades ilícitas. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001026nc.pdf

Signos vitales/ La reinención de Rosario / Alberto Aguirre

Efectos secundarios ¿AMAÑOS? A lo largo del sexenio, la Secretaría de la Defensa Nacional ha librado una férrea batalla con la burocracia, para asegurar la flota de la Fuerza Aérea Mexicana. Agroasemex no pudo ofrecer estos servicios y el contrato ha pasado de Seguros Atlas a Seguros Inbursa. Este año, el alto mando quiso minimizar riesgos para proteger 360 aparatos, de los cuales 121 son helicópteros. **El Economista, 49**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001252nc.pdf

Artículo / Traer agua de otros lugares, absurdo y muy costoso / Ivan Restrepo

Para ninguna región de nuestro territorio existe una política de crecimiento rural y urbano racional y acorde con los recursos naturales existentes. Por eso la expansión anárquica de la

mancha de asfalto de los asentamientos humanos ha sido a costa de las áreas naturales o agrícolas, eliminando la posibilidad de retener con obras diversas el agua de las lluvias y recargar los acuíferos. Así se lograría abastecer del líquido a la población, la agricultura y demás actividades económicas. **La Jornada, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000882nc.pdf

Razones / Y ahora el Comando Norte / Jorge Fernández Menéndez

Estados Unidos, el país con el que tenemos un intercambio comercial anual de 780 mil millones de dólares, al que están unidas no sólo nuestras cadenas de producción, sino también la redes sociales y familiares que enlazan a más de 30 millones de personas de origen mexicano que viven en ese país, nos está enviando sistemáticamente a Categoría 2 en aviación civil nos ha colocado junto a un puñado de países sin ninguna significación comercial o económica para la Unión Americana: Las demandas por incumplimiento de México de los compromisos asumidos en el TMEC no abarcan ya sólo la energía, sino también la agricultura, el comercio, las telecomunicaciones, la biotecnología, los equipos médicos, los alimentos, el manejo de aduanas. **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001338nc.pdf

Pregunta sin ofensa / Y tan contentos que estaban / Karina Aguilar

En temas más amables, el tequila, esta bebida espirituosa reconocida a nivel mundial, busca consolidarse también como ejemplo y emblema de una agroindustria sostenible, reduciendo la huella de carbono y la huella hídrica en plena emergencia climática. De esta manera, la centenaria industria tequilera toma medidas para preservar esta bebida y que futuras generaciones puedan admirar los imponentes paisajes azules del agave. **24 Horas, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000823nc.pdf

Artículo / Pobreza alimentaria y política social / Geovanna Bañuelos

Lamentablemente unos 735 millones de personas padecen hambre en el mundo, lo que representa un incremento de 122 millones respecto a 2019; en ese año la cifra era de 613 millones de personas. De acuerdo con el informe "El estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo", publicado el pasado 12 de julio por cinco organismos de las Naciones Unidas. Para dimensionar la magnitud de esta compleja realidad, la cifra total de la pobreza alimentaria en el mundo, representa cinco veces más del total de la población en México. **El Sol de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001216nc.pdf

Trascendió / Redacción

Que la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, organiza una excursión para grupos de indígenas de la zona, que serán los primeros en conocer de cerca las obras y convoyes del Tren Maya que llegaron a esa entidad la semana pasada. En este contingente están incluidos

apicultores, artesanos textiles y productores de chile habanero, pitahaya y piña miel, entre otros, quienes verán de cerca lo que el gobierno federal considera el proyecto que cambiará el rumbo histórico del sureste mexicano. **Milenio Diario**, 2 / **Milenio Estado de México**, 12
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000387nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001554nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Evalúan planes de pueblo Seri

INCLUYENTES A través de El plan ayuda conversatorios a los pescadores con la entrega se han llegado a acuerdos entre de Programas para el gobiernos fede- Bienestar, para ral y estatal, en favor de los de integrantes del pueblo Seri. **El Herald de México**, 9
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000652nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Interviene Rusia la planta de los lácteos Danone

El Estado ruso tomó el control de los activos locales del grupo agroalimentario francés Danone y de la cervecera danesa Carlsberg, que habían anunciado su intención de salir del país tras el inicio de la ofensiva en Ucrania, según un decreto publicado ayer. El decreto, firmado por el presidente Vladimir Putin, indica que el Estado asumió "provisoriamente" la custodia del 98.5% de las acciones de la cervecera rusa Baltika, perteneciente a Carlsberg, y de decenas de miles de acciones de las filiales rusas de Danone. **24 Horas**, 15
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000700nc.pdf

Países europeos lideran comercio mundial de chocolate

Alemania se colocó el año pasado como el principal exportador de chocolate en el mundo, con mil 8.7 millones de kilos, seguido por Bélgica, con 594.3 millones de kilos y Países Bajos con 452 millones de kilos. **El Sol de México**, Redacción, 2
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001052nc.pdf

Estiman aplicación de aranceles en EU por tomate

A principios de julio, los productores de tomates de Florida pidieron al gobierno estadounidense eliminar el acuerdo de "suspensión" con México para que se puedan imponer aranceles antidumping a las importaciones mexicanas, lo cual podría derivar en una 'guerra tarifaria' entre ambos países. Por su parte, advirtieron que México podría responder con aranceles a las compras a su vecino de cerdo y maíz. El Florida Tomato Exchange (FTE) acusa a México de hacer dumping con el fruto en el mercado estadounidense y venderlos por debajo del precio del mercado mexicano. **El Financiero**, 10
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001395nc.pdf

México desperdicia oportunidad para liderar producción de biogás

En un mundo que busca, desesperadamente alternativas energéticas más sostenibles y limpias, México tiene la oportunidad de convertirse en una potencia en biogás, un energético producido a partir de desechos orgánicos, como los restos de comida y estiércol, debido a la abundante combinación de recursos naturales que tiene y al desarrollo de tecnologías renovables. Así, el biogás puede ser la mejor vía para que en el país se aprovechen las más de 150 millones de toneladas de residuos ganaderos, sólidos urbanos y forestales que se producen cada año en México para convertirlos en una fuente de energía, que no sólo es capaz de reducir las emisiones de CO₂, sino también disminuir la pobreza energética. *El Financiero*, 26 https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001499nc.pdf

Zarpa último barco con granos de Odesa

El último barco que viajó al amparo de un acuerdo auspiciado por la ONU que permite la exportación segura de grano ucraniano al Mar Negro abandonó el puerto de Odesa a primera hora del domingo, antes de que expirara el plazo para prorrogar el acuerdo, según un testigo de Reuters y MarmeTraffic.com. Rusia no ha accedido a registrar nuevos buques desde el 27 de junio y la Iniciativa expirará el lunes a menos que Moscú acceda a prorrogarla. *Ovaciones*, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001283nc.pdf

La gran depresión/ T-MEC, los pelitos para otro momento / Enrique Campos Suárez

Habrá un momento en el que ni México, ni Estados Unidos, ni Canadá podrán rehuir de la obligación de tener que sentarse a discutir seriamente sobre el acuerdo comercial trilateral, ese que llamamos TMEC. Ese momento será en el 2026 cuando los tres países tengan que revisar si el pacto comercial continúa o no. Hay dos asuntos altamente mediáticos que rebasan los parámetros del libre comercio y se inscriben en el terreno dogmático del actual régimen mexicano. Por un lado, el discurso nacional populista de la soberanía energética; y por otra parte, la arenga dogmática en contra de los transgénicos que amenaza con afectar a los productores estadounidenses de maíz amarillo modificado genéticamente. *El Economista*, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001024nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Agenda confidencial / México importa polvito blanco / Luis Soto

México podría importar hasta 400 mil toneladas de azúcar de diferentes países para satisfacer la demanda doméstica, sobre todo en el último trimestre de este año. Lo paradójico es que varios ingenios que producen millones de toneladas de "polvito blanco" al año, están adquiriendo el endulzante del extranjero a precios más bajos de los que operan en el mercado nacional. El precio de importación del dulce (pagando arancel, transporte y trámites) no rebasa

los 22 mil pesos la tonelada de la calidad REFINADA, cuando en el mercado doméstico se vende arriba de 30 mil. **El Sol de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001118nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Reporte Económico / La inflación a junio 2023 / David Márquez Ayala

La inflación general del país medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor fue de 5.06% anual (jun 22-jun 23), una disminución importante pero insuficiente respecto al 7.99 de junio de 2022. LOS ALIMENTOS EN particular muestran una inflación agregada de 7.88%, menor ciertamente a la de un año atrás (13.42) pero aún muy alta. Por productos, la tortilla de maíz aumentó en el último año 11.64%, y de los productos procesados de trigo, el pan de caja 11.81, el dulce 12.12, el blanco 12.21, las galletas populares 15.92, las tortillas de trigo 17.71, y la pasta para sopa 15.06. Otros productos con muy elevados incrementos son: leche 10.68, café 11.73, frijol 13.05, y azúcar 22.76. **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000916nc.pdf

Naranjas y cacao lideran alzas en precios de alimentos

Mientras muchos precios de alimentos en el mercado internacional de commodities, se mueven a la baja, el Jugo de naranja acumula un alza de 88,9% en los últimos 12 meses le siguen el cacao con 42.5%, las papas y el azúcar con 42.2% y 26.3% cada uno. **El Economista, 54**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000985nc.pdf

Alimentos al alza

En junio, la inflación general reportó su tasa más baja en casi 2 años, pero a pesar de ello las alzas en los precios de algunos alimentos de los mexicanos no ceden. Algunos productos de la canasta básica reportaron aumentos de precio de doble dígito, como el maíz y el frijol, que aumentaron en junio 10.48 y 13.05%, respectivamente, a tasa anual. Lo mismo sucedió con los chiles envasados, un producto incluido en la canasta básica, que subieron 13.14% anual, señalan datos del Inegi. Tortillas, pan, leche, huevo, atún y sardina también subieron más que la tasa de inflación. No obstante, los precios de las proteínas aumentaron 2%, una menor tasa que la inflación general. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001067nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Sube el turismo por la vendimia

El corredor del vino es uno de los mejores productos turísticos con que cuenta la entidad", señaló Manuel Aguado, director de planeación y desarrollo turístico de Querétaro, durante la

inauguración de la vendimia en el viñedo Azteca. El funcionario agregó que la vendimia se realiza hasta el 23 de septiembre y el estado cuenta con 16 mil habitaciones de hotel para recibir a los paseantes, zona que también ofrece una amplia oferta gastronómica con quesos y pan. Querétaro ocupa el segundo lugar en la producción de vino, el primer lugar en exportación de vino espumoso y blanco y en visitantes por la vendimia", comentó Aguado. **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000579nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Desplazados por la sequía, 2.7 millones en el cuerno de África: PMA

La agencia de la ONU calculó que la prolongada sequía en la región del cuerno de África ha dejado a 23.4 millones de personas en inseguridad alimentaria aguda y a 5.1 millones de niños con desnutrición aguda. Los pronósticos del organismo de la ONU alertan sobre un aumento de las necesidades humanitarias de existir otra temporada de lluvia mala, de ahí la necesidad de una respuesta multifacética que incluya esfuerzos de ayuda a corto plazo y soluciones a más largo plazo, como la gestión sostenible del agua y las medidas de adaptación climática.

La Jornada, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000768nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Queda sin pagar 34% de créditos Infonavit

El impago de créditos a la vivienda del Infonavit otorgados en veces salario mínimo (VSM) se ubica actualmente en 34.43 por ciento, un nivel grave que se ha incrementado en los últimos años. Tan sólo en marzo del año pasado este indicador se ubicaba en 28.06 por ciento, según datos del Banco de México. Hasta mayo de 2023, el Infonavit llevaba poco más de un millón de créditos reconvertidos, pero aún existen 1.7 millones de créditos susceptibles a reconversión. En total, el Infonavit tiene cerca de 2 millones de créditos hipotecarios fijados en veces salario mínimo, de los cuales más del 25 por ciento están vencidos y otros 205 mil están en proceso de cobranza judicial. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001027nc.pdf

Denuncian desvíos a campaña de MC en NL

La dirigencia estatal del PAN informó que denunció ante la Fiscalía de NL a Baltazar Martínez, director del Sistema Estatal de Caminos, y Armando Gutiérrez, Subsecretario de Desarrollo Agropecuario, por desvíos y condicionar apoyos a cambio de respaldar a MC. Los panistas exhibieron un video publicado en abril pasado -en día y hora laboral por la ex Alcaldesa panista de General Treviño, Elia Hinojosa, quien recientemente se sumó a las filas emecistas. En la

grabación se observa a Martínez y Gutiérrez solicitar a ciudadanos su respaldo al proyecto del Gobernador Samuel García, que denominan "boleta naranja completa", para recibir apoyos de programas estatales. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023001112nc.pdf

538 controversias, en proyectos y reformas de AMLO

La Consejería Jurídica de la Presidencia lleva un registro de las querellas legales que ha recibido el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Hasta ahora se contabilizan 538 actos jurídicos contra las obras emblemáticas y reformas prioritarias del Ejecutivo federal. En respuesta a una solicitud de información realizada por El Universal, la consejería explicó que las acciones más controvertidas son la reforma electoral en su primera y segunda parte, los presupuestos desde el año 2019 hasta el 2022 y el Tren Maya. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000881nc.pdf

Morena: la restricción del INE no impide actos

La medida avalada el sábado por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) "no imposibilita" a los aspirantes en el proceso interno para definir la coordinación nacional de defensa de la Cuarta Transformación para hacer asambleas informativas en espacios públicos, realizar recorridos u otro tipo de actos, aseguró la dirigencia de Morena. Sostuvo que "la resolución establece que en nuestros eventos no debe haber elementos proselitistas", pero también expresó que no comparten dicho punto, "lo cual haremos valer por la vía correspondiente". **La Jornada, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000659nc.pdf

Alertan por fraudes con seguros médicos

El sector asegurador está en alerta ante el crecimiento de una modalidad de fraude donde supuestos gestores tramitan el pago de un seguro de gastos médicos mayores y, al inflar el costo del tratamiento, e incluso solicitar operaciones no necesarias, logran cobrar una cantidad mucho mayor a la aseguradora, ofreciendo al cliente que no pague deducible ni costo extra por la atención médica e incluso obtener una ganancia. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_17072023/17072023000871nc.pdf